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Protokoll des Mitgliedertreffens am 1. März 2010 
 

Anwesende: 

 Dietrich Anders Detlef Boie Gabi Boie
 Waldemar Dobrowolski Günter Leptien  Volker Leptien 
 Angelika Madaus Hans-Werner Madaus Manfred Nietzer 
 Jürgen Peeck Jürgen Vollbrandt Gerd Wendt 

Gabi Boie begrüßt die Gruppe und begrüßt in Abwesenheit Edeltraut (Emma) Vollbrandt als 
neues PA-Mitglied.  

 Gabi berichtet zunächst, dass NDR 3 sie und Detlef zu Hause besucht hat, um einen 
kurzen Beitrag über die Mali-Reise aus einem Interview und aus dem Bildmaterial der bei-
den herzustellen. Der Beitrag sollte eigentlich zeitgleich zur Sitzung gesendet werden. Er 
wurde aber offensichtlich verschoben, wie Detlef später mitteilt. 

 Das Protokoll der Sitzung vom 1.2.10 wird ohne Änderungen genehmigt. 

 Zum Stand des BMZ-Projektantrages berichtet Jürgen Vollbrandt: 

 - Die Frage von der letzten Sitzung nach einem vorzeitigen Beginn eines Brunnenbaus 
wird beantwortet: Der vorzeitige Beginn ist möglich, wenn der Antrag in der Absprache zwi-
schen bengo und BMZ (Routine am Monatsende) als positiv empfohlen wurde und wenn der 
eingesetzte Betrag den Anteil des Antragstellers nicht übersteigt. 
 - Diesen Status hat der Antrag noch nicht erreicht, da ein wichtiges Kriterium - der NGO-
Status des Partners in Mali - noch nicht ausreichend dokumentiert ist. 
 - Zudem wurde von bengo eine Reihe von detaillierten Fragen zum Projekt gestellt, deren 
Beantwortung vom BMZ-Team in Abstimmung mit Daniel Coulibaly in Mali bearbeitet wird. 
 - Um die Hürden besser bewältigen zu können, werden Volker Leptien und Jürgen 
Vollbrandt am 6.3.10 ein spezielles Seminar zum Thema BMZ-Anträge in Kiel besuchen. 

Das BMZ-Team wird den Antrag auch unter dem Aspekt verfolgen, eine Entscheidung zu 
dem möglichst im April durchzuführenden Brunnenausbau im Ort Tacoutala zu treffen. Die 
PA-Gruppe gibt dazu die freie Hand.  

 Öffentlichkeitsarbeit mit dem Film „Malireise 2010“ 

 - Sowohl AM Deutschland als auch Regina Apel bedanken sich für den Mali-Film, den sie 
für ihre Öffentlichkeitsarbeit gut einsetzen können. 

 - Gregor Bator hat Gabi und Detlef Boie und PA-Vertreter zu einem Reisebericht bei den 
Rotariern am 15.3.10 eingeladen. 

 - Der öffentliche Reisebericht mit dem Film soll am 10. Mai 2010 um 19:30 Uhr im Krü-
gerschen Haus von PA organisiert werden, mit „afrikanischen Häppchen“ und Informationen 
zur PA-Arbeit. Das Krügersche Haus ist dazu vorgemerkt. 

 - Dazu wird angeregt, in noch zu erstellenden Kurzbroschüren die PA-Projekte etwas 
ausführlicher als im PA-Flyer darzustellen. Das für den BMZ-Antrag entworfene Material, das 
die Themen Aufforstung, Gartenbau sowie Ausbildung und Alphabetisierung jeweils zusam-
menfasst, ist sowohl in Inhalt als auch im Layout dafür gut geeignet.  

 - Gabi hat bei diversen privaten Reiseberichten einen großen Teil der mitgebrachten Ma-
li-Artikel schon fast verkauft. 



 

 - Waldemar Dobrowolski schlägt vor, nach den Herbstferien 2010 eine PA-Ausstellung 
mit den üblichen Postern in der Friedenskirche, Querstraße, für eine Woche lang durchzu-
führen. Er wird die Organisation und eventuell den Standdienst übernehmen.  

 - Es wird angeregt, mit dem Angebot, über PA-Arbeit zu berichten, auch wieder an Schu-
len heranzutreten. Das ist für PA nichts Neues, aber für jüngere Schülergenerationen. Der 
Kontakt läuft am besten über Lehrerinnen und Lehrer direkt. 

 Volker Leptien hat im Januar an einem 2-Tage-Seminar des Nordelbischen Entwick-
lungsdienst Hamburg zum Thema Geld, Kassenführung, Buchhaltung, Versicherungsschutz, 
rechtlicher Status von eingetragenen Vereinen teilgenommen. Er wird die gewonnenen In-
formationen bis hin zur Kommunikation mit dem Finanzamt, zu Anforderungen von und Be-
rührungspunkten mit GEMA und GEZ und zu Pflichten als Arbeitgeber gegenüber Renten-
kassen u.a. in die Vorstandsarbeit bei PA einbringen. 

 Der Bericht Volkers regte erneut die Diskussion über den Versicherungsschutz im Eh-
renamt an, den der PA-Verein bzw. der Vorstand zur Absicherung gegen unterschiedliche 
Risiken bei unterschiedlichen privaten oder öffentlich-rechtlichen Versichungsinstitutionen 
(u.a. Berufsgenossenschaften, Kommunalversicherer) vertraglich vereinbaren sollte. Detlef 
Boie sammelt dazu Informationen und Material, so dass auf einer späteren Sitzung Vor-
schläge erörtert und ein Konzept von erforderlichen Versicherungen vereinbart werden kann. 

 Termine:  

- Die Notwendigkeit für eine Gruppensitzung im April wird nicht gesehen. 

- Die nächste PA-Gruppensitzung findet routinemäßig am Montag, dem 3. Mai 2010, um 
19:30 Uhr im OT statt. Thema u.a.: Vorbereitung des öffentlichen Filmabends. 

- Der Termin für die Jahreshauptversammlung 2010 von PA wird für den Montag, den 21. 
Juni 2010, um 19:30 Uhr in der FEG (Freie evangelische Gemeinde Geesthacht, Barmbeker 
Ring 15) festgelegt. 

 Verschiedenes:  

- Volker berichtet, dass die WVG am Freitag, dem 27. Aug. 2010, wie im vergangenen Jahr 
die Veranstaltung „Die Welt zu Gast in Geesthacht“ in der Bergedorfer Straße durchfüh-
ren möchte. PA ist wie in 2009 natürlich aufgefordert, sich mit einem Stand zu beteiligen. Die 
PA-Gruppe sagt ja und einzelne Mitglieder sagen Standdienst zu. 

- Hans-Werner Madaus kündigt an, dass Heike Treffan sich aus ihrer PA-Beisitzerfunktion für 
die SPD-Fraktion zurückziehen möchte und dass er diese Funktion übernehmen möchte. Auf 
der JHV soll das formal geregelt werden. 

 

Jürgen Vollbrandt,  6.3.10 
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